

Nombre del alumno: Alondra de los Ángeles Rodríguez Méndez.

Nombre del profesor: María de los Ángeles Venegas Castro.

Materia: Medicina Social.

Unidad: 1-4

Grupo: "A"

Grado: 9vo.

Fuente: Antología Medicina Social, noveno cuatrimestre, abril-agosto 2020

Comitán de Domínguez Chiapas a 18 de junio de 2020.

MEDICINA SOCIAL.

Salud enfermedad.

Salud-enfermedad

Anteriormente la enfermedad era considerada como un castigo divino, posteriormente se estableció que eran complicaciones en el cuerpo, humano, y la salud se subdividía en salud individual en la que el propio individuo se hace responsable de su estado de salud, y la salud comunitaria.

Medicina social.

Se originó en Francia en 1848, la medicina social es el arte de prevenir y curar, considerando sus bases científicas, así como sus aplicaciones individuales y colectivas, desde el punto de vista de las relaciones recíprocas que vinculan la salud de los hombres a dichas condiciones

Concepto y evolución.

El análisis de la teoría evolutiva permite inferir, la vida es función de la especie, la salud está determinada por la situación histórica de una sociedad; sin embargo, ya que se trata de una apropiación colectiva, el acceso a la salud empieza por la movilización de la colectividad en todos los órdenes.

Las ciencias auxiliares de la salud.

Enfermeros, especialistas en salud comunitaria, auxiliares de enfermería que colaborarán con los anteriores, médicos especialistas en Medicina preventiva y la salud pública, Médicos especialistas en Medicina familiar y comunitaria.

Concepto ecológico.

La salud ecológica, depende de nosotros, mediante campañas de saneamiento ambiental y fomentando la educación necesaria., o tomando medidas como reutilizar y reciclar.

Niveles de prevención

Primaria

Acciones que se implementan antes de que surja una enfermedad, con el objetivo, precisamente, de evitar que ocurra.

Secundaria

Impedir el progreso de la enfermedad y prevenir el surgimiento de posibles complicaciones.

Terciaria

Intentar llevar el impacto de estos en la vida del enfermo a su mínima expresión.

Enfermedades transmisibles y no transmisibles.

Transmisibles

Enfermedades que se transmiten de persona a persona o de animal a persona, pero por el impacto en la salud colectiva y altos costos de atención, se consideran de importancia en salud pública.

No Transmisibles

Enfermedades que no se transmiten de persona a persona o de animal a persona.

- **Cólera**
- **Tétanos**
- **Rabia**
- **Dengue**
- **Paludismo**
- **Fiebre amarilla**
- **Peste**
- **Influenza**
- **Chikungunya**
- **Ébola**

Epidemias modernas

Para los indígenas prehispanicos todos los males físicos y sociales eran producto de la voluntad de los dioses hacia el hombre: una maldición o castigo. Dentro de ellos los de mayor riesgo epidemiológico.

MEDICINA SOCIAL.

Respuesta social a la problemática de salud.

Conceptos básicos

El Sistema Nacional de Salud (SNS) es un sistema mixto y fragmentado, en donde interactúan instituciones públicas y privadas.

Sector público

Instituciones de seguridad social y los servicios que provee la Secretaría de Salud, Instituto Mexicano del Seguro Social, Instituto de Seguridad y Servicios Sociales de los Trabajadores del Estado.

Sector privado

Prestadores de servicios en consultorios, hospitales privados y farmacias. A estos servicios acceden pacientes que están cubiertos por aseguradoras privadas.

La atención médica

La calidad de la atención médica es producto de la interacción que guardan los requisitos legales, administrativos, deontológicos y éticos de la práctica clínica, y las obligaciones institucionales para la prestación de los servicios de salud.

Niveles de evaluación

Primer nivel

Considera la calidad desde un enfoque integral, donde se incluyen la medición y el logro de las políticas, planes o proyectos institucionales.

Segundo nivel

El enfoque reconocido para su implantación es de evaluación.

Tercer nivel

Mide la calidad de un servicio de salud para un problema específico

Repercusión de los factores ambientales y sociales en la salud mental

La salud ambiental (SA) es definida como aquella área de la salud pública dedicada a evaluar los riesgos y daños a la salud producto de la degradación y contaminación ambientales.

Cambio climático

Intensificación y redistribución de enfermedades transmitidas por vectores, interacciones con contaminantes atmosféricos, incremento de enfermedades infecciosas.

Contaminación intramuros

Los ambientes intramuros, donde generalmente se realiza la combustión en fogones abiertos, se alcanzan los niveles más altos de contaminación.

Saneamiento ambiental

La medicina social y el trabajo social

Cuando una persona no está preparada para afrontar situación sola, el trabajador o trabajadora social sanitaria actuará con el objetivo principal de mantener el bienestar y la calidad de vida.

Actuaciones

- Elaboración de diagnóstico.
- Movilización de recursos
- Acompañamiento